
 
 

 Comité de toponymie 

Compte-rendu de la réunion du 13 février 2024  

tenue à 14 h à l’Hôtel de Ville 
_____________________________________ 

 

 
Étaient présents : Jean Marsolais et Gilles Gauthier, citoyens de Sutton; pour la Ville de Sutton : Marc-André 

Blain, conseiller, et Isabelle Capmas, conseillère aux communications. 

Absence motivée : Jonathan Fortin, directeur général adjoint, greffier et directeur des affaires juridiques, 

 

La réunion se déroule sous la présidence de Jean Marsolais et Isabelle Capmas agit comme secrétaire. 

 

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION 
 

Le quorum étant atteint, sur proposition dument faIte et appuyée, la réunion est ouverte 
 à 14 h. 
 
2. ORDRE DU JOUR 
 

Sur proposition dument faîte et appuyée, l’ordre du jour est accepté à l’unanimité tel que préalablement 
transmis : 

   Ordre du jour 
   Compte-rendu de la réunion précédente du 15 janvier 2024 
   Nouveau nom de la rue du site dit de la Filtex et de la gare 
   Nouveau nom du parc du site dit de la Filtex et de la gare 
   Examen des candidatures de nouveaux membres 
   Autres affaires.  
 
3. Compte-rendu de la réunion du 15 janvier 2024 
 

Sur proposition dument faîte et appuyée, le compte-rendu de la réunion précédente est accepté à 
l’unanimité comme il a été rédigé et préalablement transmis. 

 
4. Nouveau nom de la rue 
 

Les membres discutent des différents noms retenus en gardant en mémoire le rôle du chemin de fer du 
Canadian Pacific, de la gare dans la vie quotidienne des gens de Sutton et des visiteurs provenant surtout 
de Montréal et de la Rive-Sud; du bâtiment où les marchandises étaient déposés pour les commerçants, 
la station de ski et les gens d’affaires.  
Le comité approuve à l’unanimité la proposition de recommander au conseil le nom de « rue des 
Voyageurs », et de modifier en même temps le nom de la rue du Dépôt pour prendre le même nom de 
« rue des Voyageurs ». 
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5. Nouveau nom du parc 
 

Les membres discutent des différents noms retenus en gardant en mémoire le rôle des nombreuses 
usines notamment la Yarntex et la Filtex qui employaient de nombreux citoyens de Sutton et qui ont 
contribuées à l’essor économique de la région. 
Le comité approuve à l’unanimité la proposition de recommander au conseil le nom de « parc des 
Artisans ». 
 
Le comité dépose en annexe sa recommandation à l’intention du conseil.  

 
6. Examen des candidatures de nouveaux membres 
 

Les membres du comité prennent connaissance de quatre candidatures reçues dans les délais prescrits, 
soit celles de mesdames Andrée Cantin et Diane Martin et de messieurs Marc Chapleau et John Hawley.  
 
Les membres du comité désirent rencontrer ces personnes pour mieux évaluer leurs candidatures. Une 
réunion est prévue pour mardi 20 février 2024 à l’hôtel de Ville de Sutton, à compter de 10 h, pour 
rencontrer les candidats. 

 
7. Autres affaires 
 
 7.1   Hommage à Jeanne Morazain et Peter Turner 
          

Le président souhaiterait que le conseil municipal souligne le travail et l’implication de ces deux 
anciens membres au sein du comité de toponymie, et ce, pendant plus d’une douzaine d’années. 
Les membres du comité présenteront au conseil un projet à cet effet.    

 
 7.2   Noms pour les districts électoraux      
          

L’un des membres du comité demandera au conseil municipal une directive quant à l’octroi d’un 
nom pour chacun six districts électoraux de la Ville de Sutton. 

 
 
ET LA SÉANCE EST LEVÉE À 16 h. 
 
 
 
______________________       ______________________                

Jean Marsolais  Isabelle Capmas 
Président  Secrétaire 


